

Mejoran maquilas ingresos de obreros (Reforma 27/08/13)

Mejoran maquilas ingresos de obreros (Reforma 27/08/13)

Por Luis Durán

Guadalajara México (27 agosto 2013).- Para los

obreros de la industria maquiladora de exportación en Jalisco, los últimos cuatro años han representando una alza en sus ingresos.

De acuerdo con datos del Inegi, el salario promedio anual de los trabajadores de esta industria se incrementó en 7.25 por ciento en los últimos cuatro años, al pasar de 84 mil 385 pesos en el 2009 a 90 mil 509 durante el 2012, ambas cifras expresadas en valor de pesos de junio del 2013.

Para Luis Aguirre Lang, presidente de la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Occidente (Index), el alza en el ingreso de los obreros se debe a la producción de artículos con mayor especialización.

"Tenemos una mayor complejidad de productos, mayor ensamble tecnológico y esto va alineado con la especialización que deben de tener, tanto los obreros como los técnicos en la línea de producción", afirmó el líder de la industria maquiladora.

Por el contrario, en los puestos administrativos de la industria maquiladora y de exportación el salario anual el año pasado fue de 251 mil 562 pesos, una baja del 8.4 por ciento respecto a los 274 mil 664 pesos reportados por el Inegi en el 2009, ambos en pesos de junio del 2013.

Luis Ignacio Román Morales, académico del ITESO experto en temas laborales, indicó que ese fenómeno se debe a una recomposición en las empresas, pues indica que prefieren bajar sus costos de operación a través de dar salarios menores en los puestos directivos.

"Estamos teniendo estructuras mucho menos burocratizadas, más informativas, donde haya una mejora en los obreros, pero que los costos los estén disminuyendo por el lado de la parte administrativa... en ese caso la noticia no sería tan buena", indicó el catedrático.

"Porque qué bueno que los obreros ganen más, pero por otro lado lo que estamos diciendo es que está habiendo un abaratamiento creciente del trabajo no manual".

NEGOCIOS publicó ayer que en los últimos años la subcontratación en la industria maquiladora de exportación en Jalisco bajó 10 puntos porcentuales, al pasar de 51.7 por ciento de los obreros en enero del 2008 a 41.7 en abril pasado.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo